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爱运动·大看台

孙杨师徒二人之所以越
闹越僵，与高层领导在中间
不停地和稀泥有着很大的关
系。这个事情其实很简单，如
果不想让二人分手，那就向
二人铁腕施压，谁有错谁改，
不服气就回家“面壁思过”；
如果想让他们分手，那就没
必要掖着藏着，将原本就有
杂质的水搅和得越来越浑。

在对待孙杨这个问题
上，外人都能清楚地看到，不
管是浙江体育职业技术学院
还是国家体育总局游泳管理
中心，实际上都是朝着孙杨
一方倾斜的。要不然，他们也
不会一而再再而三地迁就孙
杨。先是默许了他的单练申
请，接着在报世锦赛的参赛
项 目 上 ，又 被 孙 杨 将 了 一
军——— 之前，游泳管理中心
刚说只给孙杨报了两个参赛
项目，孙杨马上就发微博进
行了反驳：“我要参加四个比
赛项目！”没过几天，孙杨的
参赛项目果然就是四个。

游泳管理中心如此迁就
孙杨，只能说明一个问题，他
们在管理上还是惧怕明星级
运动员。中国不缺少明星运
动员，以后或许会出现更多
的“孙杨式”的明星选手，下
一次，还有人这么闹，领导又
该怎么办呢？这个课题，该好
好想想了。

和稀泥要不得

本报记者 胡建明

给双方自由选择的机会
既然孙杨不想让朱志根

带，朱志根也不想再与孙杨较
劲，那有关部门不妨就此放手，
给双方一次自由选择的机会。
毕竟，强扭的瓜都不甜。

现在关于孙杨与朱志根的
矛盾根源有种种说法。最新的
说法是，双方合不来是因为朱

志根的管理方式太落后，动不
动就动手打孙杨，长此以往，两
人矛盾越积越深。据了解，真正
让两人决裂的是因为孙杨想脱
离朱志根，选择跟着澳大利亚
教练丹尼尔训练。

在中国现有的运动员培养机
制中，孙杨这种想法有些“大逆不

道”。有些老教练认为，孙杨为什
么不早早离开朱志根，现在人家
把你带成世界冠军、带成奥运冠
军了，你才想起离开教练？这种思
维就有些“大家长制”——— 我既然
把你带出来，以后不管好不好都
要听我的。

这种思维也该改改了。随着

水平和眼界的提升，孙杨可以对
教练提出更高的要求，既然觉得
跟着朱志根练很难再有所突破，
那他提出更换教练也无可厚非。
朱志根也没必要死抱着孙杨这一
棵大树，如果朱志根真有能力，那
就再培养出一个孙杨，那样，他的
名声会比以前更响。

假如孙杨夺冠了
据悉，孙杨已经于11日结束了

在香港的单练返回杭州。说起孙杨
这一段时间的训练，暂时代训孙杨
的张亚东说孙杨已经慢慢找回了
过去的感觉，“与奥运会时的水平
很接近，可以说他没有丢掉自信
心，心态也比之前好了很多。”

很多业内人士在看到这段
话时都认为，张亚东的这种表
态，对孙杨师徒二人没有任何
好处。“说孙杨这一段时间状态
很好，实际上就让人觉得，不用
朱志根带，孙杨的实力也不会
差到哪里去。”一位人士还表

示，如果孙杨在世锦赛上夺冠
了，那可以直接宣布，这师徒二
人彻底拜拜了。“不用朱志根
带，孙杨就能夺冠，那为什么非
要让两人在一起呢？”一旦孙杨
能比上一届世锦赛夺得的金牌
数还多，那朱志根自己可能都

不好意思再带孙杨了。
实际上，世锦赛之前这两人

的问题得不到解决，那世锦赛后
就没法解决了。退一步讲，如果孙
杨世锦赛未能夺冠，那外界可能
就会把怨气撒到朱志根身上，这
势必会加剧两人的矛盾。

师徒暂分，不该有的妥协
今年4月，孙杨与朱志根

因为赞助商大打出手，关系彻
底破裂。从那之后，朱志根就
划清了与孙杨的界限，孙杨因
此再次提出了更换教练的请
求。在此之前，孙杨曾经在2月
初，提出过换教练的想法。

当 时 ，孙 杨 马 上 受 到 了
浙江体育职业技术学院的责

令检查、通报批评、扣罚训练
津贴及暂停一切商业活动的
处 罚 ，并 被 要 求 向 教 练 朱 志
根道歉。一个月后，在游泳中
心 和 学 院 的 调 解 下 ，两 人 当
着媒体的面拥抱“和解”，对
孙杨之前的各种处罚也随之
被取消。

不知道到底是因为什么，

在孙杨第二次提出换教练的
请求后，从浙江体育职业技术
学院到国家体育总局游泳管
理中心，没有再对孙杨做任何
处罚。此后，孙杨进入了“单练
模式”。孙杨没有在北京和国
家队会合备战世锦赛，而是独
自前往香港进行封闭训练，不
仅有工作人员、体能师全程陪

同，罗雪娟的恩师张亚东作为
代理教练也特意赶往香港，同
时还给孙杨请了一位治疗抑
郁的心理专家。

有关方面似乎也默许了孙
杨的请求。当时，很多业内人士
都表示，这种做法看似是双方
互相妥协的产物，实际上却加
剧了两个人的分手。
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世锦赛开赛在即，这两天国家体育总局游泳管理中

心的领导们在谈到孙杨和朱志根的关系时说，希望这两

人还能继续搭档下去，“实在不行，等全运会结束后再决

定。”这话说得没水平。不用等到全运会后，世锦赛结束

后，该了断就了断吧。拖得时间越长，这场戏就越难收场。

孙杨能否在巴塞罗那取
得突破？
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